

**Crónica**

La localidad de Bajo Soga, en la comuna de Huara, vivió una jornada calificada como histórica tras la realización de la primera edición de la Fiesta Costumbrista del Melón, una celebración que reunió a la comunidad y a visitantes en torno a la identidad agrícola del Tamarugal y al trabajo cotidiano de sus productores.

La actividad se transformó en un espacio de encuentro comunitario donde la tradición del campo fue la protagonista. Durante la jornada, vecinas, vecinos y público asistente pudieron recorrer una feria agrícola, conocer de cerca el trabajo local asociado a la producción del melón y acceder a una muestra gastronómica que incluyó degustaciones y preparaciones típicas, reforzando el vínculo entre el producto, su origen y la cultura alimentaria del territorio.

El programa contempló además concursos y entrega de premios, generando un ambiente festivo que sumó participación familiar y sentido de pertenencia. A ello se añadió música en vivo, elemento que aportó alegría y reforzó el carácter costumbrista

# Bajo Soga estrenó su primera Fiesta Costumbrista del Melón y celebró la tradición agrícola del Tamarugal



Degustaciones, gastronomía local, feria agrícola, concursos y música en vivo marcaron la jornada que buscó relevar el patrimonio productivo del poblado de Huara y potenciar el turismo rural.

abriendo nuevas oportunidades de difusión para los productores locales.

La convocatoria y el ambiente vivo en el poblado dejaron instalada la expectativa de continuidad. Con una primera edición que combinó tradición, gastronomía, feria y expresiones culturales, la

Fiesta Costumbrista del Melón se perfila como una nueva vitrina para Bajo Soga y para la comuna de Huara, promoviendo un sello territorial que pone al centro el esfuerzo agrícola y el valor de las celebraciones comunitarias.

Al cierre de la jornada, el mensaje fue de reconocimiento a quienes

impulsaron la iniciativa, destacando el trabajo organizativo y la articulación local que permitió levantar un evento que, en su debut, logró unir a familias, visitantes y productores en torno a una identidad común: la del Tamarugal agrícola y su patrimonio vivo.



de una fiesta pensada para visibilizar lo propio y fortalecer la vida comunitaria del poblado. Desde la organización se destacó que esta primera versión permitió relevar el patrimonio productivo de Bajo Soga, poniendo en valor no solo el fruto y su

cadena de producción, sino también las historias y saberes que sostienen la agricultura en el Tamarugal. En esa línea, la instancia buscó proyectarse como una plataforma para fortalecer el turismo rural, conectando campo, cultura y comunidad en un mismo espacio, y

**LUIS "LUCHÍN" RUSTAMANTE**